
>
NO - 207
soles 60.00

Mayo 17, 1979

€tVy

SEMANARIO DE LOS TRABAJADORES Y DE LOS PUEBLOS JOVENES

El APRA Y FOCEP
AUMENTA
POPUIAK «DAD sensacional

encuesta

.H V

'' "* * O

i  * '( -A, ^
'''4 -■

1
4,

r- i<,

..■r ' .id

1;

• la visita
ver pág. 11

occidentai petroieum
Ledesma: controvertidas

• la miserable situación
del hospitalloayza

" >1 " \i;-:

\

»l. /l.



régimen
agrario
contra

'■í'

Morales Hcrniúclez: concedió una inesperada ennevisla a Aljonso llaella el jueves IH

con veto
El presidente Morales Bermúdez desde hace un

tiempo se pronuncia solo a través de entrevistas.
, Primero fue Miedergang de Le Monde, luego Oakes

del New York Times, y ahora sorpresivamente el
inefable Baella de El Tiempo. Le entrevista le per
mite expresar al Presidente su preocupación por la
crisis del Apra, vetar a la izquierda y poner ciertas
condiciones al futuro y eventual gobierno civil.La primera interrogan

te que se plantea es
¿por qué la entre
vista a Baella? Esta
es la primera vez que
Morales Bermúdez
concede una entre

vista exclusiva a un periodis
ta peruano. Pero es la tercera
en el curso de dos meses, si
tomamos en cuenta las que
le hicieron los periodistas
Niedergang, del Le Monde
y Oakes del New York
Tini6s.

Especulaciones aparte, el
hecho es.que las entrevistas
han servido para que el Gral.
Morales Bermúdez exprese
sus propios puntos de vista
sobre la compleja situación
política. El caso más clamo
roso fue el reportaje de Nie
dergang, que fue publicado
por ESI-PERU antes de que
el periodista francés tuviera
tiempo de enviarla a su dia
rio.

¿Es que el Presidente
tiene dificultades para expre
sarse por otras vías? Teórica
mente no. Pero según seña
laban algunos observadores,
en las actuales circunstancias
un discurso oficial podría re
querir la aprobación previa de
la Junta Militar u otras ins
tancias gubernamentales o
castrenses. Y eso limitaría las
posibilidades del Gral. Mora
les Bermúdez para exponer
con claridad sus posiciones.

La entrevista se realiza en
un contexto en el que al pa
recer las posibilidades de un
golpe militar han sido supera
das, por lo menos temporal
mente. Pero subsiste una ten
dencia al interior del go
bierno y las FF.AA. que no
ve con buenos ojos la alianza
con el Apra, y que plantea la
posibilidad de la continuación
' 1 régimen militar.

Esta última alternativa se
ha visto reforzada por la en-Zfermedad de Haya, que lo
pone fuera de juego, la agu
dización de las contracciones

al interior del Apra, y entre
éste partido y el PPG.

Las preocupaciones del
gobierno.

"Lo que nos preocupa es
cierta crisis interna en el seno
de los partidos" declara Mora
les a Baella. "Es muy impor
tante la forma como (el Apra)
resuelva sus problemas inter
nos" agrega a continuación.

Ciertamente este es un
problema grave para el gobier
no militar. El llamado plan de
transferencia parte de la nece
sidad de una retirada ordena
da de los militares a sus cuar
teles ante el unánime descon
tento popular, expresado vio
lentamente en los paros na
cionales.

Las FF.AA. quieren cu
brirse la retirada, para lo
cual necesitan, como el mis
mo Morales Bermúdez reveló
con toda claridad "un gobier
no fuerte, que tenga estabili
dad, que esté en aptitud de
manejar una situación difícil
v de salir adelante para el
bienestar de todos los perua
nos".

Y esto está en cuestión
ahora. El plan de transfe
rencia tiene nombre propio:
Apra. Y más precisamente,
Víctor Raúl Haya de la Torre.
A los 84 años, y según todos
los indicios con cáncer al
pulmón, Haya está descartado
como candidato a la presiden
cia. Y no sólo eso. Su enfer
medad ha desatado la lucha
entre tendencias en el PAP.

Las declaraciones públicas
del constituyente aprista Ja
vier Valle Riestra contra la
posición de su partido frente
al problema de los diarios y
el ostensible retiro o inasis
tencia de Prialé, Townsend y
E. Chirinos cuando se votaba
ese artículo en la Asamblea;
las pugnas por. la dirección de
la escuálida CTP, que habrían
llevado incluso a la forma

ción de una directiva paralela
a la de Cruzado, encabezada
por Luis Negreiros; son sólo
botones de muestra que po
nen al descubierto las luchas
fracciónales en el Apra.

En síntesis, la anulación de
Haya como candidato pone
en peligro la victoria del Apra
en las elecciones, triunfo con
siderado seguro por el gobier
no con una oportuna "ayu-
dita"al PAP. Y abre un pa
norama incierto en cuanto a
la situación interna del Apra,
lo cual evidentemente debili
taría la tan ansiada "estabili
dad" que reclama Morales
Bermúdez.

A esto se añaden las dis
putas con el PPG de Bedoya,
que si bien no son sustancia
les, contribuyen a enturbiar la
estabilidad de las alianzas en
tre los partidos mayoritarios
de la derecha en la Constitu
yente.

Tiene razón pues para
preocuparse el gobierno. Y
sobre todo el Gral. Morales
Bermúdez, autor principal del
plan de transferencia.

Transferencia con veto.

Si bien el Presidente niega
que haya objeción de la
FF.AA. a algún candidato,
sostiene que "no se trata de
entregar el poder e irse a los
cuarteles. La Fuerza Armada
debe entregar el poder a un
gobierno fuerte, que tenga es
tabilidad. . ."

Es decir, hay una CON
DICION para irse a los cuar
teles. ¿Quién pone la con
dición? ¿Quién determina si
un partido o frente puede
constituir un gobierno fuerte,
estable-.). .? Evidentemente las
propias' FF.AA., ahora en el
{loder.

Y, por ejemplo, la izquier
da, acusada repetidamente
por el propio gobierno de
propiciar el desorden y el
caos, de agitar a las masas,
de desestabilizar al país,
¿cumple con los requisitos
que ha enunciado el Presi
dente?

¿Un gobierno "fuerte" no
es, en la concepción de los
militares, aquel que impone
la "paz social" a sangre y
fuego, mediante la represión
al pueblo? ¿Acaso la izquier
da, que se apoya en el pueblo.

subiría al gobierno para repri
mir al pueblo? No, evidente
mente no.

Más claro no canta el gallo.
La transferencia del poder es
la transferencia a un partido
de la derecha capaz de poner
"orden".

El poder tras el trono
"Cualquier gobierno futu

ro necesita una Fuerza Arma
da que lo respalde", dice en
otro momento de la entre
vista el Gral. Morales Ber
múdez. Esto lo saben muy
bien los militares y también
los partidos de la derecha.

Y ese "respaldo" significa
una participación efectiva en
el poder. La F.A. será uno
de los sustentos del futuro
gobierno civil. Pero no será
un respaldo gratuito, sino
condicionado. En otras pa
labras, la F.A. tendrá un
poder efectivo de decisión,
no como ahora naturalmente,
pero poder al fin.

Por último, otro elemen
to a destacar de las declara
ciones del Presidente, es la
posibilidad de su candidatura.
A la pregunta de si podría
postular. Morales responde
con el consabido "no tengo
ambiciones personales" y sos
tiene que la posibilidad no se
ha presentado. Cuando hu
biera sido muy fácil, para ale
jar toda duda, decir simple
mente que no será candidato
en ningún caso. No lo^ hace.
Alguna esperanza tendrá.

Con la aprobación
del capítulo sobre
Régimen Agrario,
la mayoría apro-
pepecista abrió
las puertas al re
torno de los ga

monales y a la concentración
de tierras a través de la media
na propiedad y, especialmen
te de la gran propiedad en la
Selva.

El artículo 148 ya apro
bado, de .boca para afuera
"prohibe el latifundio" y
dice que, gradualmente, hay
que eliminar el minifundio.
Pero inmediatamente señala
que se "difunde, consolida y
protege la pequeña y mediana
propiedad rural privada"; y
agrega que la ley fijará sus
limites según las peculiari
dades de cada región, de
jando así abierta la puerta
para el retorno del latifun
dio.

Una disposición transitoria
presentada conjuntamente
por Javier Diez Canseco,
UDP, y Avelino Mar del
PSR-ML, máximo dirigente
de la Confederación Nacional
Agraria, que dejaba sin efecto
la deuda agraria generada por
la aplicación del Decreto Ley
17716, recibió el rechazo del
APRA y el PPC. Deísta ma
nera los gamonales se asegu
ran el pago de la deuda agra
ria cuyo total asciende a
quince mil millones de soles.

Una segunda disposición
transitoria, presentada por la
izquierda, que daba por di
suelto el Sistema de Asesora-
miento y Fiscalización de las
Cooperativas Agrarias de Pro
ducción, SAF-CAP, que en la
práctica es un sistema de con
trol e intervención estatal que
atenta contra el normal de
senvolvimiento de las enti
dades asociativas, también
fue rechazada.

En los debates en torno al
régimen agrario los represen
tantes de izquierda dejaron
en claro gue las posiciones de
la mayoría no toca el proble
ma de la tierra y que más

bien el proyecto de la mayo
ría constituían una defensa
de la burguesíá agraria.

En su intervención ante la
Asamblea Constituyente,
Javier Diez Canseco al hacer r
un análisis de la situación en
el campo dijo que de la po
blación económicamente acti
va en el campo que asciende a
dos millones 176 mil traba
jadores sólo 361 mil fueron
beneficiados por la reforma
agraria del gobierno militar.
Es decir, sólo un 17 por cien
to del campesinado recibió
algo de la reforma agraria.

La distribución de las
tierras fue totilmente injus
ta para la comunidad cam
pesina, donde se agrupa la
mayoría del campesinado pe
ruano qtié s§)9 recibió el 10
por ciento dífi tes tierras, con
poco más de cien mil bene
ficiarios, .piienjras que las em
presas asóciatí^, entiéndase
cooperativas bá|o directo y
total control del Estado, reci
bieron cinco millones 300 mil
hectáreas.

El principio de que "la
tierra es para quien la tra
baja" ha sido enterrado por
la mayoría apropepecista. El
artículo sustitutorio presen
tado por Diez Canseco-Mar
("la política agraria del Es
tado se basa en el principio
de "la tierra para quien la tra
baja", del establecimiento de
la justicia social en el campo
y del pleno desarrollo ru
ral. . .) no fue admitido.

Por el contrario, la de
nuncia de los diputados de
izquierda sobre la penetra
ción de las empresas tranr
nacionales sobre todo
la selva cobra mayor vi-^rJ
gencia. El inciso cuatro del j
artículo 148 aprobado al
referirse a la amazonia dice
en su segundo parágrafo:
"El estado puede otorgar
tierras en propiedad o conce
sión a personas naturales o
jurídicas de acuerdo a ley".
Ahora se puede lotizar la
amazonia entre las empresas
imperialistas.

m

Aiehno Mar y Andrés Luna
¡no recto upro-pepecista.
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Hugo . . . "ni hablar de un pacto con el Apra". . .

,  ' 'y
DISCREf'AN CON LEDESMA;

constituyente
sólo hasta juio
Las controvertidas de

claraciones del Dr.
Genaro Ledesma, en
el sentido de que la
Constituyente debe
ría prolongar por
seis meses más su

mandato y que es posible un
acercamiento del FOCEP con
el Apra, han suscitado pro
nunciamientos discrepantes
de diversos sectores de la
izquierda.

AMAUTA solicitó las opi-
"  niones de Hugo Blanco (FO-

CEP) y Javier Djez Canseco
(UDP) quienes sé manifesta
ron rotundamente en contra
de la prolongación del man
dato de la Asamblea Constitu
yente, por la realización in
mediata de las elecciones y en
contra de cualquier pacto con
el Apra.

Consultado Hugo Blanco
sobre la propuesta del Dr.
Ledesma de prorrogar du
rante medio año las labores
de la Constituyente, el diri
gente focepista respondió;
"En primer lugar, esa debe

ser la posición del c. Ledesma
o del sector llamado indepen
diente del FOCEP, pero esa
no es la posición del FOCEP.
"En cuanto a que se pro

longuen más las labores de la
Asamblea, me parece comple
tamente incorrecto. No pode
mos ponernos al servicio del
continuismo de la dictadura
militar. Esta Asamblea no so
lamente fue elegida en forma
antidemocrática. Desde el ini
cio se negó a licenciar a la dic
tadura, se ató las manos y se
puso de sirviente de la dicta
dura".
"Y nosotros no podemos

plantear, si tenemos algún
respeto por las masas perua
nas, el continuismo de una
Asamblea que se ha conver
tido en sirviente de la dic
tadura. Nosotros estamos pa
ra que la dictadura militar se
vaya lo más pronto posible".

¿Pero tu estarías de acuer
do entonces con que hayan
elecciones lo más pronto
posible?
"Yo sí estaría de acuerdo

con que hayan elecciones lo
más pronto posible para que
la dictadura militar se vaya lo
más pronto posible".

Sobre el mismo tema Ja

vier Diez Canseco manifestó
que no comparte "la posi
ción d^l Dr. Ledesma. Creo
que esa posición tiende a
mantener a la dictadura mi
litar como un régimen parale
lo a la Asamblea Constitu

yente. Y que el poder de de
cisión, es decir, la continua
ción de las alzas de la gasoli
na, del azúcar, de los alimen
tos, los pasajes, se manten
ga en manos de la dictadura y
que se mantenga también la
represión contra la izquierda
y contra el movimiento sin
dical".

¿Eso significa exigir que
las elecciones sean inmedia

tas?

"Eso significa exigir que
sea la Constituyente quien
convoque a elecciones, con
normas democráticas que per
mitan la participación de la
izquierda. Para demostrar una
vez más como la Asamblea
está sometida a la dictadura
militar".

"La izquierda debe partici
par, a nuestro entender, con
una lista unitaria bajo direc
ción de la izquierda revolu
cionaria que tiene la mayoría
en el movimiento popular".

¿Estás de acuerdo con que
las elecciones sean en el más
breve posible?
/'Yo pienso que sí, elec

ciones en el más breve plazo
posible, libres y democráticas.
De lo que estamos seguro es
que es absolutamente impo
sible bajo el régimen militar,
que ya ha demostrado en las
elecciones anteriores su carác
ter antidemocrático y repre
sivo".

¿Pactos
con el

Apra?

a raíz de una re
unión entre cons
tituyentes de iz
quierda y repre
sentantes aprie

tas, realizada a fines de la se
mana pasada el Dr. Ledes
ma —que rio participó en esa
reunión— manifestó quJ ,es
posible hablar de un acerca

miento del FOCEP con el
Apra. Estas declaraciones sus
citaron la inmediata respuesta
de otros dirigentes de izquier
da.

Interrogado sobre el origen
y la finalidad de las conver
saciones con el Apra, Javier
Diez Canseco expresó que "el
Apra solicitó, a través de
Ferreyros y León de Vivero
una reunión con los constitu
yentes de izquierda, señalan
do que estaban dispuestos a
modificar su política de ali
anzas con el PPC. Y a modi
ficar acuerdos de la Constitu
ción. Es en función de este
pedido que la izquierda de
cidió conversar con el Apra".
"En la primera y única

conversación que sobre este
punto hemos tenido, seña
lamos lo siguiente: que esta
era una Constitución con la
cual nosotros discrepábamos
de principio a fin porque te
nía un carácter antidemo
crático, porque era lesiva a
la soberanía nacional y a la
defensa de los intereses del
país. Yi porque agredía de
rechos fundamentales de la
clase obrera, del campesinado
de las fuerzas populares".

"El Apra señaló que esto
debía ser discutido más de
tenidamente y que lo inme
diato era uñ capítulo que es
taba al voto en la Comisión
Principal sobre Moneda y
Banca. Los delegados apris-
tas aceptaron nuestras deman
das sobre este punto, que es
secundario. Sin embargo, ni
siquiera estas demandas, que
fueron redactadas en un do
cumento, fueron cumplidas
en la Comisión Principal .

¿Son los mismos dele
gados del Apra que conver
saron con Uds. los que están
en la Comisión Principal?
"Son delegados y hablaron

a nombre de la célula consti
tuyente aprista".

¿Por qué han conversado
con el Apra?

"Nosotros hemos conver
sado y hemos hecho públicas
estas conversaciones porque
creemos que es una forma
más de demostrar que el Apra
no es izquierda ni de centro
izquierda, sino que es un
partido que está firmemente
aliado al PPC a pesar de los
roces que tienen".

Respecto a la posibilidad
de un pacto con el Apra, Hu
go Blanco declaró que "el
FOCEP ha nacido con un
programa de independencia
de clase. El Apra se ha con
vertido desde hace mucho

tiempo en un partido más
del imperialismo y la bur
guesía. Por tanto es iló
gico que nosotros pactemos
con el Apra".

"El sentimiento de las ma
sas focepistas es un senti
miento anti-dictadura militar,
anti-PPC y anti-Apra. Enton
ces hacer eso sería quitarle
la esencia misma al FOCEP.
Sería una traición prematura
a lo que es el FOCEP. Y di
go prematura porque han
habido traiciones después de
algún tiempo, como las del
Apra, por ejemplo. Nosotros
estamos en contra de las
traiciones rápidas y también
en contra de las traiciones

tardías".
"Esto de pacto con el

Apra, ni hablar", concluyó
enfáticamente.

EL NEGOCIO PETROLERO:

¿A qué
viene

mr. Baird?recibido por "altas
autoridades ofi
ciales y fuerte
mente custodiado
por PIP's, arribó a
Lima el martes 8

de mayo, el Presi
dente Ejecutivo de la Occi
dental Petroleum, Mister Jo-
seph Baird, directamente des
de USA en el avión particular
'N-23-W' de la "Oxy".

Tanto la Occidental como
el Gobierno han guardado ab
soluta reserva sobre la razón
de esta visita y lo cierto es
que- la llegada de Mr. Baird
nada tiene que ver con una
rutinaria inspección de los in
tereses de la "Oxy" en el Pe
rú.

El Presidente Ejecutivo de
la Occidental viene para ne
gociar con el Gobierno la mo
dificación de los contratos pe
troleros. Bajo el presente con
trato 'modelo Perú' la "Oxy"
se lleva la parte del león y Pe-
troPerú pierde $ 2.44 dólares
por barril, y ésto porque Pe-
troPerú —según ese contrato-
paga los impuestos de la
"Oxy" que explota los yaci
mientos de la selva, y de la
Belco que explota el zócalo
continental.

De los 54 mil millones de

soles que el año pasado pa
gó PetroPerú por concepto
del impuesto a la renta, más
de 18 mil millones corres
ponden a lo que debieron
pagar la "Oxy" y la Belco.
'The Washington Post' in
forma en una de sus edicio
nes de abril que las mejores
ganancias de la Occidental
provienen de Libia y — ¡có
mo no!— del Perú.

El Gobierno Militar de
sea un nuevo tipo de con
trato que le permita' adop
tar una pose nacionalista y
que también incentive a los
monopolios imperialistas,
permitiéndoles exonerarse de
impuestos en su país de ori
gen, los Estados Unidos. El
Gobierno quiere pues quedar
bien con Dios y con el Dia
blo.

Para llegar a esa fórmula
intermedia, el Gobierno ha
contratado con tres firmas ex
tranjeras: Kuhn Loeb, Leh
man Bros, Lazard Freres y
S.G. Warburg & Co. Ltd. Lon-
don, encargadas de hacer u».*' fc.
estudio comparativo del
délo Perú con otros contra- -i
tos utilizados en otras partes
del mundo.

Según 'Andean Report',
Silva Ruete, Ministro de Eco
nomía ha declarado que
"cualquiera que sea la nueva
fórmula, nosotros queremos
una mayor parte del petróleo.
Las ganancias y los precios
(del petróleo) son mucho
más altos que cuando los con
tratos se firmaron". Esto sig
nificaría, reducir las desco
munales ganancias que la
"Oxy" y la Belco obtienen
por 5 contratos 'modelo Pe
rú' cuya duración varía entre
27 y 34 anos.

Pero no es tan fiero el león
como lo pintan. El régimen
de Morales Bermúdez no
quiere ofender a las transna
cionales del petróleo porque
pondría en peligro sus planes
de atraer una mayor cantidad
de empresas imperialistas al
Perú. Por eso Silva Ruete ha
señalado que "nuestro prin
cipal objetivo es, siempre, ob
tener un acuerdo bilatered. Si
no lo podemos lograr respeta
remos los presentes contra
tos". Asi es que si Mr. Baird
trajo cara larga, PetroPerú
seguirá llenando las arcas de
las transnacionales.

Mr. Baird, Pdte. ejecutivo
de la Occidental (círculo)
llegó a Lima en su avión

privado, el martes 8
siendo recibido por altas
autoridades. Renegociará
el asunto de los contratos

petroleros.
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apra y GC reprimen pobladores

Después de las famosas
batidas realizadas por la

I GC de San Juan posteriores al
paro del 9- 10 y 11 de enero,

labora se intenta reprimir me
diante los apristas que con
trolan burocráticamente la di
rigencia de la asociación de
propietarios de San Juan. Ba-

I  jo la careta de "comité de de
fensa del vecindario contra U;

cusco: congreso de ppjj

oelincuencia" el apra y la GC
reprimen a la juventud demo
crática y a los pobladores que
luchan por su organización in
dependiente, tildándolos de
delincuentes. El comité de
defensa actúa de mutuo a-
cuerdo con la comisaría. El
soplonaje aprista ha que
dado institucionalizado.

|^\ el 25 al 27 de mayo
^ se desarrollará en Cus
co el I Congreso de Pueblos
Jóvenes, Asociaciones Pro-
Vivienda y Urbanizaciones
Populares. El evento ha sido
convocado por una Comisión
Organizadora conformada por
los pueblos jóvenes: Primero

I de Enero. Viva el Perú,
General Gllanta, Tiobamba,
entre otros. El Congreso se
desarrollará en el Paraninfo
Universitario y tendrá por te
mario: a) Realidad Nacional y
problemática de PPJJ y otros
asentamientos urbanos, b)

pobladores
contra "plan márquez"

Realidad Departamental y
centralización Popular c) Pla
taforma de Lucha d) Es
tatutos e) Plan de Trabajo
f) Elección de la Junta Direc
tiva.

El Comité Organizador de
la Federación, ha presentado
luego de una importante
movilización el junes 7 de Ma
yo, un memorial de 26 pun
tos al jefe de "Ordeso". Ellos
plantean solución a los agu
dos problemas de estos
barrios: agua, luz, desagüe, re
conocimiento de las Asocia-
cioiies de Vivienda, etc. .

cc
D

maestros exigen Uí gobienn) la reapertura uel trato direi :<>

maestros preparan huelga
) ovrl /-t iivifiní i <-iPipr acuerdo unáni comenzadoy

Los pobladores del P.J.
"Contigo Perú" ublca-

I dos en el fundo Márquez se
ven ahora afectados por un
Plan elaborado por ef Minis
terio de Vivienda que obliga-

I ría a muchas familias a desa
lojar sus lotes.

Con el pretexto que esta
población debe ser organizada
como UPIS o Urbanización
Popular, se han señalado cri

torios de asentamiento urba
no que en la práctica signi
ficarían desalojar a todas las
rnadres solteras y a las fami
lias más humildes. Así mis
mo en estos momentos se
está planteando el desalojo de
todo un Comité cercano al
río sin ofrecer alternativas.
Mientras tanto los pobladores
están constituyendo un Fren
te Interno de Lucha.

jme del II Congre-
'$0 Pedagógico Na
tional del SUTE?,
los maestros de
todo el país reanu
darán su Huelga

suspendida el 27 de Julio
del año pasado. Como se
recuerda tras 81 días de he
roica huelga, loiRnaestros lo
graron quebrar la terquedad
del Gobierno y arrancaron la
fitroa de un Acta de compro
miso al entonces Primer
Ministro Oscar Molina P.
Un nuevo año escolar ha

el Gobierno sigue
sin cumplir con lo pactado.
Por el contrario se aceleran
las maniobras tendientes a
descabezar ed movimiento ma
gisterial. No bastándoles 30
maestros presos continúa la
persecusión, y declara exce
dentes, sin plazas, a los di
rigentes de bases. El intento
de poner como profesores de
Educación Cívica a oficiales
del ejército fue frenado.

El operativo para destruir
al SUTEP, incluye también
el colocar en puestos claves
a los franelones. Como Direc

tor de la Zonal de Educación
01, está Darío Vila Montes,
ex-profesor de tercera cate
goría, conocido ex-dirigente
de la FENTEP y hoy coordi
nador del APEA en el Minis
terio de Educación. Vila ha
reunido a los directores de su
Zona para ofrecerles "gratifi
caciones" al que denuncie a
los dirigentes del SUTEP y
para los que logren impedir la
Huelga. Muchos directores
han rechazado indignados
tales ofrecimientos alejados
de toda ética profesión.

Las próximas semanas se
rán las decisivas. El 26 de
mayo deberá realizarse la
.'Asamblea Nacional de Dele
gados del SUTEP, donde se
verá si el Gobierno acepta o
no reiniciar el trato directo.
El Ministro Guabloche tiene
todavía tiempo para liberar a
los maestros presos y cumplir
los acuerdos del Acta. Si no
lo hace a partir del 4 de junio,
el magisterio nacional reini-
ciará con justa razón su Huel
ga Nacional.

municipio desaloja ambulantes CASO ABAD
El sindicato único de am

bulantes de ciudad de
Dios que agrupa alrededor de
5,000 vendedores denuncia
que la alcaldesa además de

I querer subir el cobro munici
pal de 10 a 100 soles busca
hacer culpables a los ambu
lantes de la basura que se
acumula en el sector. Es ella
la que no manda los camiones
recolectores a realizar la

limpieza y más bien son los
ambulantes los que haciendo
una cuota extra de trabajo
entre ellos, colaboran con la
limpieza. Ahora el municipio
con la inauguración del
mercado cooperativo arrecia
en su campaña contra los
trabajadores que se ganan el
pan vendiendo en la vía
pública.

qvt-i

día de la madre

en p. j. '"mariátegui»»

Las madres mariategui-
nas se reunieron el

día domingo 13 de mayo en
el centro educativo 7057.
Al homenaje al día de la ma
dre, asistió numeroso público,
profesores, estudiantes y el
Constituyente Javier Diez
Canseco (UDP)

En el patio de honor del
indicado centro educativo se
desarrolló el programa de
actuación organizado por la
Directiva de la Asociación de
Padres de Familia presidida
por Valentín Huamán y la
base de la UDP de Mariáteg' ii,

dirigida por Fredy Valdivia.
El representante Diez Canse
co esbo.;ó el cuadro trágico
que soportan las madres de
los PP.JJ. dentro del sis
tema de crisis económica que
vive el país, señalando el pa
pel de las madres y mujeres
del pueblo en las luchas des
plegadas. La actuación del
grupo teatral "Yuyachkani"
que fue muy aplaudida por la
concurrencia, se alternó con
la presentación de grupos fol
klóricos dedicados a la can
ción popular.

favorecido por la
clausura de las re
vistas independi
entes y por la de
sinformación de
los diarios para-
metrados, el ho

micidio del joven avionero
José Abad Saldarriaga, asesi
nado cruelmente en Talara en
setiembre del año pasado,
amenaza quedar impune.

Ocho meses después de
producido, el caso comenzó
a ser ventilado esta semana
en la Zona Judicial de Guerra
en Chiclayo en circunstan
cias poco favorables para el
descubrimiento de la ver
dad.

Las investigaciones, blo
queadas desde el principio de
mostraron que Abad al mo
mento de su muerte cumplía
su servicio militar en la base

trabas a la justicia en el caso Abad

aérea de la FAP en Talara. El
móvil del crimen habría sido
los celos de un oficial FAP
por las relaciones amorosas
que mantenía el occiso con
una joven llamada Mónica,
hija de un alto oficial de esa
base aérea, el Comandante
FAP José Escobar B.

No obstante la^^'prue-
bas" presentadas pcá^'las au
toridades militares dé Talara,
para negar la participación de
personal militar en el crimen,
los hechos demostraron lo'
contrario. ^

Finalmente una Comisión
de la F^, en una rápida in
vestigación encontró culpa
bles a ocho avioneros. Estos
posteriormente al declarar an
te el juez ad-hoc denunciaron
que se les había obligado a
declararse culpables.

De los ocho avioneros acu
sados por la FAP, siete fue
ron puestos en libertad provi
sional el pasado 20 de fe
brero, luego de 50 días en
que nada se les pudo probar.
Nativo Pérez López sigue
preso hasta ahora. Fue él
quien ante el juez ad-hoc
denunció que el Mayor So-
lórzano, abogado asimilado a
la FAP, le ofreció ascenderlo
si es que como testigo acu
saba a sus siete compañeros.
Nativo Pérez se negó a pres
tarse al juego.

De otro lado durante el
proceso de investigación los
ocho avioneros, dados de
baja de la FAP, sin darles
ninguna documentación so
bre el particular, recibieron
un trato inadecuado de parte
de las autoridades correspon
dientes, incluso fueron tor

turados.

Desde que intervino en el
caso el Juez ad-hoc encontró
trabas para sus investigacio
nes. En diciembre una mano
misteriosa disparó a su casa.
El objetivo era amedrentar
lo.

Dos oficiales de la base de
Talara, apellidados Del Car
pió y Vilchez, por lo menos
mencionados en las declara
ciones de los avioneros, fue
ron llamados a declarar ante
el juez ad-hoc, pero el jefe
de la Base Aérea de Talara se
negó a que comparecieran a
prestar sus declaraciones.

A pesar de la cortina de
silencio impuesta sobre el
caso, el pueblo de Talara se
resiste a olvidar el crimen y
exige una exhaustiva inves
tigación sobre el particular.

dirigente preso sufre infarto

j^^^^iez^Carseco^Jasjnad^ "MarláteguV

aNMlTM

C1 Presidente de la
FENTUP (traba
jadores de univer-'
sidades) Carlos
CovarrubiasBusta-
mante sufrió el
domingo pasado

un infarto cardíaco mientras
se encontraba arbitrariamente
detenido en los calabozos de
Seguridad del Estado. Poste
riormente fue trasladado a
"emergencia" del Hospital de
Policía.

La detención se produce

en momentos en que la
FENTUP alista nuevas me
didas de lucha, aprobadas en
el tercer Congreso Nacional
de esa organización de los tra
bajadores de las universida
des. Las demandas han sido
recogidas en un pliego de
reclamos, que de no ser so
lucionado, llevaría a una huel
ga del gremio para el 8 de ju
nio.

Entre las demandas de la
Fentup figura un aumento de-

15,000 soles a partir de enero
pasado, la derogatoria de los
decretos leyes que aten tan
contra la estabilidad laboral y
la reposición de más de 30
trabajadores de universidades
como la Cantuta,- Huancayo,
Garcilaso, Ricardo Palma.
También exigen el nombra
miento definitivo de los con
tratados.

. autoridades del Minis
terio de Educación hasta el
momento no han dado curso

a  las exigencias de la
FENTUP, habiendo sido de
negado el pedido de una en
trevista con el Ministro del
ramo Gral. Guabloche. Así
mismo los trabajadores de las
universidades rechazan el a-
cuerdo de la mayoría apro-
pepecista de la Asamblea
Constituyente, por el cual
se margina a los empleados
y obreros de los órganos de
gobierno de las Universida
des.



I.os bufiíaríos ¡yuranñi el ¡unes último ¡)<jr los utfopcílos conictiJos coníKa la Kinstituycntc haiuaria Magda Benavides y cxigier
la reposición de los 57 despedidos por los bancos.

bancarios:
paro por reposición

■ ^

t
os trabajadores ban
carios reiniciaron
la lucha por la repo
sición de los 57
compañeros despedi
dos, con un paro
nacional bancarlo que

se realizó exitosamente el pa
sado lunes 14.

El paro es la primera acti
vidad de la FEB luego del
Congreso Nacional Bancarlo,
y se efectuó también en apo
yo a la huelga de hambre que
desde el miércoles 2 de mayo
realizan Humberto Ibárcena
Crlsóstomo y Luis Rodríguez
Carty, trabajadores despedi
dos del Banco Popular.

Por su parte, los trabaja
dores del Banco de la Nación
tenían programado un paro
de 48 horas los días martes
15 y miércoles 16f exigien
do la solución de su pliego

de reclamos y la libertad de
su Secretarlo General Manuel
Ocampo, preso desde el 30 de
abril.

El lunes, la mayoría de ofi
cinas y agencias bancarlas es
taban con resguardo policial
desde temprano. La parall-
zacjón de actividades que se
hlz^ efectiva en horas de
atención al público fue a-
compañada por marchas re
lámpago exigiendo la reposi
ción de los despedidos.

Policía agrede
a constituyente

En la sede del Banco Con
tinental, Magda Benavides,
constituyente del FOCEP, fue
agredida por efectivos de la
policía de asalto, cuando ha
blaba a sus compañeros en
una concurrida e Improvisada

asamblea en el Interior del
local. La policía entró al local
y pretendió detener a la cons
tituyente lo que originó la
protesta de los bancarios. Un
dirigente de esa base fue
perseguido en el Interior del
banco sin que pudieran apre
sarlo. En las primeras horas
de la mañana habían sido de
tenidos dos dirigentes.

El paro se cumplió n un
ochenta por ciento en la capi
tal. Los Informes de provin
cias señalaban que la medida
había sido acatada masiva
mente.

La FEB tiene el acuerdo
de proseguir con firmeza y
elevar a un nivel más alto, la
lucha por la reposición de los
despedidos. Igualmente se
Implementará un plan de lu-

. cha que Incluya diversas mo

vilizaciones como mítines,
marchas, paros, huelgas, huel
gas de hambre y acciones uni
tarias con todo el movimien
to sindical popular.

En lo que respecta al paro
de 48 horas de los trabajado
res del Banco de la Nación, la
patronal se niega a dar cum
plimiento al convenio colecti
vo suscrito el año pasado.
.\parte de un aumento de
quince mil soles para compen
sar el alza del costo de vida, el
Sindicato exige la destitución
del actual Jefe de personal
Bazo de la Cuba.

En tanto, desde el Hospital
de Policía donde se encuen
tran detenidos, los dos banca
rios en huelga de h^bre han
expresado su decisión de con
tinuar su ayuno voluntario en
busca de su reposición. ■

Paro en el Seguro
U

n paro nacional
de 24 horas efec
tuaron los trabaja
dores del Seguro
Social el viernes
11 del presente
exigiendo la so

lución de su pliego de recla
mos, así como la destitución
de tres funcionarlos de esa
Institución, que han sido
cuestionados por los trabaja
dores debido a sus actividades
dqlosas.

La paralización de activi
dades se dejó sentir en los
hospitales centrales 1 y 2 y en
los locales del Centro Cívico,
al tiempo que numerosos tra
bajadores de esa dependencia
marcharon por las calles. En
las Inmediaciones de las ofici
nas del Seguro Social en la
Av. Carcilaso de la Vega la
policía dispersó a cerca de
doscientos servidores del SSP
que marchaban pacíficamen
te.

En acatamiento del paro
impulsado por el Comité
Coordinador nacional tu
vo aceptación en más de o-
chenta por ciento del per
sonal, tanto en Lima como en
provincias, desconociéndose
así el "llamado" de la diri
gencia aprlsta encaramada en
fcl Centro Unión de Trabaja-

k
te.

dores del Seguro Social del
Perú, opuesta al paro.

Aparte de la solución
a su pliego de reclamos, los
trabajadores exigen la morali
zación del Seguro Social,
Institución mlllonaria que es
tá siendo copada por el
APRA. A las pruebas presen
tadas por AMAUTA en su
edición de reapertura de la se
mana pasada sobre Irregulari
dades se añade la denuncia
presentada por Javier Diez

Canseco, en conferencia de
prensa, el jueves último que
sin embargo, fue silenciada
por la prensa parametrada.

Un día antes del paro en
el Hospital Central No. 1
(ex-obrero) sorprendió a los
trabajadores el notpbramlento
de Manuel Agurto Calderón
como director interino de ese
nosocomio en reemplazo del
titular Esteban Roca, de va
caciones, pasando por encima
del sub-dlrector Villalobos. A-

gurto es conocido por sus
vinculaciones con el partido
aprlsta.
En el Hospital Central No.

2 el paro también fue acata
do por el personal para-médi
co y de administración en un
ochenta por ciento. La
Guardia de Asalto que se hizo
presente desde las primeras
horas del día, hostilizó a los
servidores del Seguro que aca
taron la medida de lucha.

cond de tu

paralizan trenes en el sur
En protesta por la irres- clararon en huelga,

ponsabilidad de cuatro La medida se inició el pa
funcionarios de ENAFER- sado miércoles 9 del presente.
PERU, que provocó el des- El descarrilamiento del vagón
carrilamiento de un vagón provocó una fuerte explo-
en Arequipa que dejó varios sión que dejó un saldo de
heridos, los trabajadores fe- nueve trabajadores heridos,
rrocarrileros mistianos se de- algunos de gravedad.

paro en san marcos
La Asociación de Traba- go de reclamos presentado ya

jadores de la Universi- hace algunos meses. La parali-
dad de San Marcos ATUSM, zación de labores se efectuó
efectuó la semana pasada un exitosamente y se inició con
paro de 72 horas. El mismo una marcha que partió desde
se llevó a cabo del martes 8 el local de la FENTUP
al jueves 10 del presente. La pasó frente al local de la
ATUSM plantea que la Uni- Asamblea^ Constituyente en la
versidad de solución a su plie- Plaza Bolívar.

continúa, lucha por reposición
Los 17 trabajadores que

se declararon en huelga
de hambre en los locales de

la OIT y OMS podrían reasu
mir esa medida de lucha a me

diados de la presente semana.
Ellos exigen la reposición de
32 trabajadores cuya reposi
ción fue dispuesta por un de
creto del Ministerio de Traba

jo que, sin embargo, ha sido
olímpicamente burlado por
los empresarios, aglutinados

en la Sociedad de Industrias.
La semana pasada la SI o-

freció tratar el problema pero
separadamente^caso por caso
La respuesta de los trabaja
dores fue que se de'una solu
ción en conjunto que podría
ser la reposición o una com
pensación económica. Este
miércoles vence el plazo dado
por los trabajadores tras efec
tuar su propuesta en carta a la
SI.

cusco: trabajadores
irían a huelga de hambre
Cinouentisels trabajado- huelga de hambre debió ¡ni

res despedidos de la ciarse la semana pasada pero
fábrica de Tejidos Maranganí, se suspendió con la finalidad
en Sicuani, Cusco, irían a una de coordinarla oon un paro
huelga de hambre exigiendo provincial, que se está im-
su reposición. Ellos fueron pulsando con los sectores po-
despedidos entre los meses de pulares de la región,
diciembre y enero últimos. La

huancayo'.secuestran estudiante
La Federación Departa- canceló la matrícula en su

mental de Trabajadores bas^ el colegio Santa Isabel
de Junín denuncia que el diri- por el simple hecho de haber
gente estudiantil Antonio Pa- planteado problemas de su
raguay fue secuestrado por la plantel y del estudiantado en
policía. Luego de esto la Ter- general,
cera Región de Educación le

sigue la huelga indefinida en
"rayón y celanese"
El sindicato de trabaja

dores de Rayón sigue
en huelga desde hace 25 días;
ellos continúan en huelga por-
(|ue la patronal, haciendo ta
bla rasa de lo logrado en el M.
de Trabajo, pretende despedir

a 159 ce. además de ofrecer
de aumento la irrisoria suma
de 150 soles cuando esta em
presa ha obtenido grandes uti
lidades netas, y también por
negarse a reponer al cc. Maro
Gonzales.

apra sigue perdiendo sindicatos
Por cerca de 6 años el

sindicato obrero de
construcciones metálicas
"Unión S.A." tuvo como di
rigentes a los apristas que lo
dominaban en forma burocrá
tica e impedían, con una polí
tica represiva y de soplone
ría, que los clasistas se orga
nizaran. Pero el día 22 de

abril día en que se hicieron
las elecciones al sindicato o-

brero, a pesar que el Apra
presento' dos listas (para con
fundir a los obreros) la lis
ta del FRENTE CLASISTA
DE UNION encabezada por la
c. Pedro Gutiérrez ganó por
amplio margen las eleciones.

desalojo en reque
Las 200 familias de la

Comunidad de Reque,
que fueran violentamente de
salojadas del Fundo Monte-
grande el pasado 10 de abril,
han presentado apelación an

te las autoridades agrarias
para que les sean entregadas
las tierras que legalmente les
fueron adjudicadas en 1949 y
que ellos venían trabajando
desde 1974.

congreso de ambulantes
Más de treinta bases han

asegurado su partici
pación en el Congreso de
Constitución de la Federación
Departamental de Vendedo
res Ambulantes de Lima que
se realizará el domingo 20 de

tífetímp" contra

Mayo. El cunovap, organismo
organizador del evento ha
establecido también contacto
con los sindicatos y asocia
ciones de ambulantes y
pequeños comerciantes de
Huaral, Huacho y Cañete.

 divisionísmo.
Con éxito se realizó el I

Congreso Nacional de
Trabajadores de la Industria
Metalúrgica (FETIMP). Más
de 160 delegados plenos en
representación de cerca de 60
bases desarrollaron durante
cuatro días un intenso traba
jo de Comisiones y Ple-
narias, debatiendo la proble

mática metalúrgica. Unánime
condena mereció la labor divi-
sionista de los dirigentes de la
CGTP que han formado una
Fetimp paralela. La junta
Directiva de la FETIMP está
presidida por Jaime Cáceres
quien a su vez presidió la
Cilomisión Organizadora del
Congreso.

i^nvMUM
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LA MISERABLE

SITUACION DE

LOS HOSPITALES

í
* c

Declaraciones oficiales
informan eufóricamente

de un exceso de
dólares y de la consiguiente

autorización para
importar toda suerte

de artículos suntuarios,
desde Whisky hasta TVs

a colores. Y mientras
Manuel Moreyra, Presidente

del Banco Central de

Reserva del Perú,
y el Ministro Du Bois,
de Industria y Turismo

han dedicado al anunciado

sobrante dé dólares a la

importación de todo lo
que no necesita ni podrá
comprar el pueblo, éste
se muere sin la rnmima

atención médicas-sobran
800 millones de dólares para

traer whisky pero no hay
ni uno sólo para abastecer

,  al Hospital Arzobispo
Loayza de placas

radiográficas. Las tnayorias^opulares, desnutridas y enfermas ya no acuden a las hospitales. Lt^es imposible comprar un poco de salud nial contado n

m.: : ^ ^ t

para mu^tra bast<
etr#t de los muros
ise&(gnses\ del Hospital

Arzobispo Loay
za emerge un va

ho de impotencia.
Poco, V a #eces
casi náiá, es lo

que se ofrece a ios que acu
den en busca de alivio a sus
dolencias. Y si usted es aten-

,  dido por bue^ suerte, esto se
r  logra estirando ai máximo las

exiguas partidas del Estado.
El Hospital Loayza no es

una excepción, es un botón
de muestra. Porque para
un pueblo^ agobiado por la
crisis- económica, desnutrido
y tuberculizado, el Presupues
to Nacional de la República
sólo destina el S^/o para
Salud en todo el país.

de recetarse según las dispo
siciones del gobierno, brillan
por su ausencia. Los labora
torios sencillamente han de
jado de producirlos o han re
ducido "su producción. Los
elementos que se importan
para hacerlos, han subido
enormemente.

Gratis ni el aire

Fuera del optimismo de las
estadísticas del Ministerio de
Salud, y de W discursos ofi
ciales} la reafidad del elemen
tal derecho a la salud y a la
vida en el Perú, es demole
dora.

Paulatina y rápidamente,
las puertas de los hospita
les, antes semigratuitos, se
han cerrado para las grandes
mayorías populares. Los mi
les de enfermos que acuden
cada día a los consultorios
externos de estos centros, se
convencen que recuperar la
salud es algo inalcanzable.

Porque, luego de pagar 50
soles 'por la consulta médica,
no se tiene derecho a nada
más. La receta hay que com
prarla en la farmacia del hos
pital o guardarla como reli
quia, en_ espera de sobrevivir
por acción de la naturaleza, o
morir.

Pero lograr el dinero para
comprarla no quiere decir
nada. Los medicamentos bá
sicos, más económicos que los

I comerciales, y únicos posibles

La "emergencia", en un
hospital, es una palabra ya sin
significado.^ Lo saben quienes
apiñados, Jívidos por el dolor
o la hemorragia, sentados en
cualquier rincón, o abandona
dos en una camilla destartala
da y cubiertos con un pedazo
de ^ela de color indefinido,
han debido y deben esperar
horas por atención médica.

Lo saben quienes han per
dido a sus seres queridos en
este servicio, porque no hubo
quien le aplicara un calmante,
una inyección, en el momen
to preciso. Lo saben los médi
cos, enfermeras y auxiliares,
que sólo tienen dos brazos y
ningún instrumento o medica
mento al alcance de la mano
para hacerlo.

Los enfermos que llegan al
servicio de Emergencia del
Hospital Loayza, por ejem
plo, de 2 de la tarde a 8 de la
noche, descubren además,
que están totalmente abando
nados a su éuerte. Entre esas
hor^, no hay médicos en ése
servicio. El personal es insu-
fuciente en número, y por fal
ta de lo más elemental, casi
no pueden brindar auxilio.

El internamiento en el hos
pital se realiza a través dé
Emergencia o de Consulta Ex
terna (en este momento satu
rada hasta Junio). Pero no es
gratis. "Ya no es gratis ni el

aire que se respira", —afirma
un antiguo trabajador del
Hospital Loayza— "antes, se
pagaba 100 soles por infer
narse, jy el que no ten'ía, no
pagabá^y era adqirtMo. Si no
tenía para medicamentos, se
le prqporcioftajJá ló necesario,
hasta antibiótícós".

Eso era antes. Hoy, el in
greso a Medicina se cobra al
contado y por adelantado*
Por lO días, 2,050 soles, y
a Cirugía 3,400.

El que tiene para paga'-
esto, y se interna no ha h--
grado prácticamente nada. A
veces ni la cama. Reciente
mente, por ejemplo, una se
ñora urgida con los dolores
del parto, tuvo que regresarse
de la maternidad a su casa, en
busca de su prdpia cama. Las
de la maternidad, aún con dos
parturientas por cada una de
ellas, son ya más que insufi
cientes.

10,000 soles. Una operación
de cataratas 20,000, porque,
hasta los "Cagtus" (hilos),
son más caros..

los

méd icos

brujos

Acostado^ en una cama en
la que quizás haya sábanas y
bata, o a la que 'tiene que
traer de todo, el enfermo no
recibe ningún medicamento si
no lo compra. Con suerte,
quizás alcance un poco de
algodón, alcohol y comida en
base a harinas, por el precio
pagado. Lo demás, incluido
el termómetro, corre de su
cuenta.

hace algunos me
ses, el Presidente
del Cuerpo Mé
dico del Hospital
Regional de Are
quipa, ^ declaró
que en e'ste sólo

se hacen análisis de sangre y
orina. En sangre sólo herno-
gramas (análisis para saber
el número de glóbulos rojos
y blancos). Nada más. El
resto, según síntomas y ex
periencia debe adivinarse.

En Cirugía del Loayza, los
enfermos deben comprar casi
siempre hasta el hilo con el
que el cirujano los suturará.
Conseguirlo en la farmacia del
hospital no es siempre fácil.
Generalmente no hay, y debe
peregrinarse por farmacias co
merciales para hacerlo.

Y así, entre una y otra co
sa,. una operación de apen-
dicitis, cuesta alrededor de

En el Perú, carentes de ca
si todo, los galenos se han
convertido en una suerte
de médicos brujos. Con frus
tración e impotencia se ven o-
bligados a practicar lo que se
consideraba cosa del pasado,
la medicina empírica.

¿Cómo saber con preci
sión lo que pasa en el interior
del enfermo, si desde hace
más de un año los hospitales
de Lima han estado sin pla
cas radiográficas, es decir sin
poder tqmar radiografi'as?.
Sólo los!¿casos extremos lo
graron Uña placa, comprada
fuera de estos centros a pre
cios exorbitantes.

En el Hospital Loayza.
desde hace más de cuatro
años no se hace cateterismo
cardíaco (por el que se detec-(^
tan enfermedades cardíacas).

El tubo de radioscopia con el
que se hacía, se malogró y
actualmente cuesta cerca de
4 millones de soles. En con
secuencia, no se practican o-
peraciones al corazón.

Pero allí no acaba todo.
No se pueden hacer aná
lisis especializados porque no
hay los reactivos para hacer
los. Los microscopios están
malogrados. Tampoco pue
den hacerse encefalopramas,
porque no hay encafalografo.
Y a la larga lista de "no

hay"^ se añade el personal.
El numero de médicos es mí
nimo y no se abastece para la
masa de pacientes externos y
en emergencia, prácticamente

sólo hay una enfermera para
atender 60 camas en la tar
de. En la noche lo hacen sólo
auxiliares.

En cuanto a la limpieza,
los trabajadores hacen lo que
.pueden. Simplemente no tie-'
nen los detergentes y elemen
tos mínimos suficientes para
las necesidades de un centro
de salud.
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Paradójicamente, donde
antes faltaban camas, ahora
sobran. i

Los pabellones de Medi
cina y Ginecología siempre
llenos, ahora tienen camas
vacíasA Y no por falta de
enfermos. ■
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il contado ni a plazos. La clase media pauperizada ahora es ¡a que frecuenta los hospitales estatales.

ta el loayza
tuberculosis:
un fantasma
que Vuelve.

islados del mundo,a más allá de jardines
y  esperanzas, los
enfermos del pabe
llón 7 del Loayza
sólo ven acercarse
familiares en hora

de visita. Lo demás es silen
cio.

para

tar-

sólo

/■,'/ pabellón "7" de los enfermos de tuber
culosis constituye la prueba más evidente
de la política hambreadora e inhumana
del gobierno militar.

iieza,
1 que
I lie- '
men-

para
intro

//

onde
iliora

dedi-
tnpre
amas

a de

.  . .el presupuesto
nacional de
la república
sólo destina el 50/0
del presupuesto
nacional para salud

Las 60 camas del "7",
siempre pedidas, siempre sa
turadas, son su último refugio
mientras tengan el dinero pa
ra aferrarse a ellas. Este es el
pabellón donde se atienden
los enfermos de tuberculosis.
Los silenciados, aquellos de
quienes nadie dice algo ni
quiere decir nada porque son
la evidencia inmediata —im
posible de negar- de la polí
tica hambreadora e inhumana
del gobierno militar.

Nadie se pronuncia oficial
mente al respecto. Sólo los
médicos y el pueblo que lo
sufre, saben que el ham
bre y la miseria reinantes,
han hecho resurgir explosi
vamente la tuberculosis en el
Perú. La enfermedad que se
suponía controlada hasta
1972, es ahora un flagelo
mortal.

Aquello de que "nadie
muere ahora de tuberculosis",
"no,_ con los medicamentos
de éste siglo", es dolorosa-
mente falso. En todos los hos
pitales y centros de salud se
descubre cada día que es fal- .
so. El número de hombres,
mujeres y niños que padecen

el mal, superan todo cálculo,
y mucho más, el número de
ellos que no tiene curación.

Los enfermos llegan én es
tado muy avanzado al Hos-
pit^, incapaces ya de lograr
algún alivio con curanderos
y yerbas. El mal, en muchos
casos, ha hecho estragos ya
irremediables y la posibilidad
de mejoría es remota. En o-
tros casos, lograrla requiere
aquello por cuya falta pre
cisamente se contrajo la en
fermedad: dinero y alimen
tación adecuada.

El tratamiento, en base a
Estreptomicina o Pifampizi-
na, es largo y caro. Con me
dicamentos básicos se debe
gastar 200 soles diarios du
rante cuatro meses como mí
nimo, es decir, gastar alre
dedor de 25,000 soles. Ello
aparte de una sobrealimen
tación adecuada en base a car
ne, leche, verduras, o sea,
todo aquello que actualmente
sólo unos cuantos privilegia
dos pueden comer, debido a
los precios astronómicos.

Y cuando no hay medi
camentos básicos, que es lo
usual, el drama se duplica. En
este caso, se necesitan, sin fal
ta, 420 soles diarios en me
dicamentos comerciales, que
en cuatro meses (mínimo),
hacen alrededor de 50,000
soles.

ejército de despedidos y deso
cupados, trabajadores inde
pendientes del campo y la
ciudad, solo les queda auto-
medicarse o morir.

Como clientes de los hos
pitales, los pobres de la ciu
dad han sido sustituidos por
otra clase social. La clase me
dia, pauperizada vertiginosa
mente, ha tomado su lugar
abandonando las impagables
clínicas privadas. Solo ella,
empeñando o vendiendo lo
último que le queda, es la que
ahora puede comprar este
precario servicio de salud
estatal. ■

Hasta la comida tiene que
ser llevada por los familiares

de los pacientes.

SOBRE EL SSP:

Carta de Gonzáles Posada

Lima, 14"de Mayo de 1979

Señor Director
Revista "AMAUTA"
Ciudad

En la edición No. 206 del
semanario de su dirección se
publica una información titu
lada "¿El APRA captura el
Seguro Social?", en la cual se
me hace diversas alusiones
que paso a responder con la
presente carta rectificatoria:
lo. Refiriéndose a un señor

Pedro Mispireta Castro se
dice que cuando el Gene
ral Velasco asumió el po
der éste "se hizo com
padre de Luis Gonzales
Posada, cuñado de Velas
co, que después sería Pre
sidente de la Comisión
Reestructuradora y Re
organizadora del Se
guro".
R. No soy compadre,

familiar o amigo del
señor Mispireta Cas
tro. Simplemente,
no lo conozco. Por
tanto, no puede
unirme a dicha per
sona relación algu
na de compadrazgo
o  simplemente de
amistad.
De otro lado, tam
poco he sido Presi-

.  dente o Vice-Presi-
dente de esa Comi
sión Reorganizadora.
He sido, sí, integran
te de la Comisión
Reorganizadora del
ex-Seguro Social
Obrero que nada tu
vo que ver con otra
Comisión paralela
que actuó en el ex-
Seguro Social del
Empleado, á cuya
institución, como us
tedes refieren, perte
necía el citado fun
cionario Mispireta.

2o. Se dice: "Con tales pa(
nos, Mispireta ascem
rápidamente y fue j
del Seguro Social
Empleado en el Cuz
Ahí fue procesado c
ciplinariamente. Su cc
padre Gonzales Posada
transfirió a Chincha.
Luego de otro proa
disciplinario pasó a Pui
como Jefe de la IV 1
gión. . .".
R. No conozco la t

yectoría y los mi
tos o desméritos i
señor Mispireta.
lo que a mí con
ponde no sólo —
pito— nada tuve q
ver con los func
narios del Seguro (
Empleado, sino ta
bién no intervine
directa ni indirec
mente para gestior
su traslado o asa
so, como pueden ■
tedes verificarlo
indagando en los
chivos institucioi
les o dialogando c
las autoridades de
seguridad social.

3o. Finalmente, en relaci
a una carta donde se
ce que el suscrito in:
al señor Mispireta p¡
que actué políticamer
en un Frente de Defer
de la Revolución Per
na, dicha información
totalmente inexacta p^
que nunca se produjo
hecho con una person:
quien no conozco.

Apelando a su caballe
sidad solicito a usted, ser
Director, la publicación de
presente carta rectificatorií
quedo a sus órdenes pi
cualquier aclaración que
estime pertinente.

Atentamente,
LUIS GONZALES POSAI

I .E. 3122878

Carta de Núñez Sardá

Señor Director:
En el No. 206 del Sema-

nario de su dirección (Mayo
10, 1979), pág. 6; se pu
blica el fácsimil de una carta
fechada el 12 de mayo de
1978, dirigida al señor Pedro
Mispireta Castro por el señor
Mariano Cenzano Cáceres,
ambos dirigentes del Partido
Aprista Peruano en el Depar
tamento de Puno.

En dicha carta hay una
parte que dice: "te estoy muy
agradecido, cualquier pro
blema que surjan al respecto

va tendremos para salvarte
un companero que pron
será Gerente General de S
y el será: doctor JUAN JOl
NUÑEZ SARDA".

En honor a la verdad, de
rectificar el contenido de
carta reproducida manifestí
do que nunca he sido ni s
afiliado al Partido Aprista 1
ruano, y que no conozco a 1
señores Mispireta Castro
Cenzano Cáceres.

Juíin José Núñez Sart
Libreta Electoral: 52769

Libreta Tributaria: 10878

¿Quienes
van al Loayza?

Las mayorías populares,
desnutridas y enfermas, ya no
pueden atenderse en los hos
pitales. No pueden comprar
un poco de salud ni al con
tado ni a plazos. A millones
de peruanos, hombres, mu
jeres y niños, integrantes del

;5M4in



El trino de

Richard Vilíalón

Í-* •

\\
!Vo oficializar el quechua, significa seguir marginando a millones de campesinos de nuestra patria

la derecha contra el quechuael artículo 71 del
proyecto de cons
titución que la
derecha está a
punto de aprobar
dice: "El castella
no es el idioma o-

ficial de la República. El que
chua, el aymara y las otras
lenguas aborígenes integran el
patrimonio cultural de la Re
pública" con lo que se da
un golpe de gracia al Runa-
Sbimi, llamado también que
chua, lengua principal y mu
chas veces exclusiva de cinco
millones de peruanos.

Con la medida no solamen
te se coloca al quechua, al
aymara y a las otras lenguas a-
borígenes, —que en la selva
son 52—, en desventaja fren
te al castellano sino que,
paradójicamente, al llamar
las patrimonio nacional se
les condena a una acelerada
destrucción.

Sabemos bien como nues
tros gobiernos tratan a los
patrimonios nacionales: rui
nas buenas para explotarlas
como Macchu-Picchu, como
Chan-Chan, como Vicús, co
mo Chavín, pero cargas pe
sadas para conservarlas y acre
centarlas.

Decirle pues a un lenguaje
que es algo vivo, actuante,
imagen del mundo de quie
nes lo usan, que es un "pa
trimonio nacional" es de
cirle, waco, ruina: algo bo
nito para ser mirado pero
inútil para cualquier otra co
sa que no sea conocer la
historia.

Y es que esos cinco millo
nes de peruanos que hablan
quechua, y esos cientos de
miles que hablan aymara, y
esos cientos de miles que
hablan ese-eja, machiguenga o
cualquiera de las otras cin
cuenta lenguas de la selva,
forman parte de la gran ma
yoría campesina explotada se
cularmente por la burguesía y
a esta, a través de sus vo
ceros políticos del PPC y el
APRA —a pesar del cón
dor de Chavín que usa en
sus banderolas— no le inte
resa la conservación de los
idiomas populares. No es su
negocio.

Además, este artículo 71
está en abierta contradic
ción con el artículo 76 del
mismo capítulo que dice que
la Constitución rechaza toda
forma de dominación. ¿Acaso
no es dominación imponerle
a peruanos monolingües, un
idioma que no es el suyo?

Historia reciente

El 27 de mayo de 1975
se dio un decreto ley según
el cual se declara al quechua
como idioma oficial junto
con el castellano; el proyec
to fue muy ambicioso y fue
una de las últimas medidas de
la ya vacilante primera fase.
Como podía presumirse fácil
mente, mucho quedó en el
papel.

Lo poco que se hizo por
salir de las declaraciones lí
ricas fue la edición de gramá
ticas y diccionarios quechuas
de las diversas regiones del

país, y aunque algunas esta
ban bien hechos como los de
Ayacucho de Cladoaldo Soto
de Cajamarca de Féliz Quesa-
da^ en la mayoría de casos, el
mas lamentable el de Cusco
—Puno, de Antonio Cusihua-
man, esos libros no podían
ser entendidos por un lector
que no estuviese entrenado en
lingüística. Precisamente se
trataba de hacer libros para
todo el mundo, para que los
cientos de miles de hablantes
quechuas que son profesores
pudiesen a su vez enseñar
científicamente, lo que sa
bían por experiencia diaria.

Esa falla estructural con
dicionó otras: como las gra
máticas hechas por especialis
tas eran medio inaccesibles,
pocos se arriesgaron a hacer
textos de uso popular, lo que
permite que en la edición de
textos quechuas, ahora mis
mo, medren los comerciantes
más audaces.

Políticamente, el régimen
de Velasco aprovechó muy
bien la medida populista que
dio: a través de un suple
mento "La Crónica" que se
llamó "Cronikawan" fue di
fundiendo en quechua cus-
queño sus postulados; pudo
así reforzar por unos meses el
dominio de la fracción
burguesa que representaba.

Algunas cuestiones
practicas

Es mucho lo que podemos
hacer por defender al que
chua y a las demás lenguas

aborígenes: corresponde a la
gente democrática de avanza
da empaparse de las cuestio
nes científicas que rodean al
problema para llevar a la prác
tica lo que Mariátegui enfa-
tizó hace medio siglo: "Solo
militantes salidos del medio
indígena, pueden, por la men
talidad y el idioma, conseguir
un ascendiente eficaz e inme
diato sobre sus compañeros".
A nivel académico tomar

conciencia del problema sig
nifica que la universidad de
mocrática y nuestras institu
ciones populares no deben
permitir que ciertas carreras
como Antropología, Lingüís
tica y Educación, tengan un
contenido elitista y debe obli
garse a tanto investigador nor
teamericano y de cualquier
otro país que vienen al Perú a
conocer mejor nuestros len
guajes para aominarlos mejor
a  inscribir sus investiga
ciones y consagrar una par
te importante de ellas a los
intereses de nuestro país, de
nuestro pueblo.

Felizmente en este mo
mento en "San Marcos" gra
cias fundamentalmente a la
labor de Alfredo Torero, pero
también de jóvenes profesores
como Sofía Latorre hay una
tesonera labor en favor del
quechua. En este mismo mo
mento, con los precarios me
dios que dispone, la universi
dad está en condiciones de
preparar masivamente a quie
nes hablan quechua y son
profesores, a difundir el idio-

es sábado en la no
che en el local de

SAYCOPE en la

avenida Francisco
Pizarro, en el Rí-
mac, populoso
distrito que hasta

el siglo pasado llamaban
"Nueva Triana" los limeños.
Una muchacha de inconfun

dible acento tacneño, a la luz
débil de un cigarrillo dice:
"Debemos venir a verlo harto
después será muy famoso y
andará por cualquier parte
del mundo". Y al lado un
jovencito con cara de psi
cólogo en día de fiesta dice:
"Es un monstruo". "¿De la
canción?" acota un gracioso.

Sí señores, es un monstruo
de la canción, un talento que
no había sido visto hasta
ahora, a quien nadie le había
hecho hasta el sábado pasado
un reportaje. El público que
va a Saycope es hulloso; los
criollos y los folkloristas de
cuando en cuando finamente
piden silencio, pero cuando
comienza a cantar- Richard

(¿por qué no Ricardo?) Vi-
Halón, callarse es una necesi
dad y hablar es una ofensa:
tiene un talento natural,
una voz pastosa que se va
imponiendo, que otros con
siguen con mucho esfuerzo y
dedicación y que sólo los ver
daderamente grandes tienen
cuando comienzan. Acuér-,
dense: Villalón será celebrado
en un año, dos, y en "A-
mauta" se le hizo la primera
entrevista.

Ha terminado su actua
ción, todavía lo están aplau
diendo y él deja vagar : js ojos
c^i inexpresivos, pero toda
vía sonrientes mientras se
retira. Ya hemos pactado la
entrevista. Vamos al grano.

¿Edad?
Veinte años.

¿Cómo empezaste?;
A los quince, hacía un po

co de teatro en la Univer
sidad San Martín de Porras.
Ibamos a pueblos jóvenes a
actuaciones comunales a
sindicatos. Un día me arries
gué a cantar y no paré hasta
ahora.

¿A que pueblos jóvenes
ibas?

A todos. El sábado era
agotador. Cantar y salir, can
tar y salir,tres,cuatro sitios
diferentes.
¿Y después?

Actué en "Cocolido" de
Aurora Colina el 77, No fue
nadie. También con el grupo
KUNTUR en el cine Astral,
iban muy pocos.

¿Que haces en Saycope?

Actuó en coordinación
con el grupo "Jaylly". Me
acompaña Rubén Yáñez en la
guitarra. Los dos estudiamos
a partir de este año en la Es
cuela Nacional de Música. Re
cordando viejos tiempos esta
ré como solista el próximo
sábado en "Kuntur".

¿Qué repertorio tienes?

Canciones de Daniel Es
cobar, Alberto Chávez, de
Rubén Yáñez y mías también
por supuesto; cubanas de
Silvio Rodríguez, Amaurj'
Pérez, Pablo Milanes.

¿Dónde prefieras cantar:
teatros, en peñas, sindicatos?
Me gusta cantar, canto en ,

todo sitio, las contradic-.
ciones no están en el canto,
están en otras cosas. ■

Richard Villalón. un nuevo valor de la canción popular.

ma.
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• Nos llega la Televisión a
Colores.— Así lo hizo a

conocer el superministro Du-
Bois Gervasi. La coordina
ción la están realizando los
ministerios de Economía y
Finanzas, Transportes y Co
municaciones y el Ministerio
de Industria, Comercio, etc.
¿A quién beneficiará este
"genial" negocio? ¿Quién po
drá comprar los televisores a
color, si cada uno cuesta en-_
tre ciento cincuenta y dos-'
cientos rnil soles?

Se sabe de otra parte que
los inefables hermanos Del
gado Parker (Genaro, Héctor
y Manuel) otrora zares de la
televisión nacional, son los
únicos que poseen estudios
profesionales de TV a color.
Están instalados en el local
de la Feria del Pacífico.
Además, los Delgado Parker
se están reuniendo con el Pri
mer Ministro General Richter
Prada. El asunto tratado pa
rece ser la devolución de la
televisión a sus antiguos pro

pietarios, en vista de la fa
bulosas pérdidas que tiene
Telecentro. Con la implemen-
tación de la TV a color se ten
dría un buen pretexto.

De otro lado, la compra de
^tos aparatitos pondría con
tento al doctor Manuel Mo-
reyra ya que nos "sobran dó
lares" y a pesar de que no hay
arroz, azúcar, y en los pue
blos jóvenes nuestros niños se
alimentan de concentrados
para aves, hay que consumir.
Esa es la consigna.

ciano Cúneo (ex-Jefe del yo fuera como él a los 38
INRED) y nos dimos cuenta años sería presidente". Pa-
por qué el deporte esta tan ciencia Alfredito.
mal. RBC se lució robando
cámara. Lo demás "ni fu ni
mu .

• "A Fondo".- Ricardo
Belmot Cassinelli (no

tiene nada que hacer con las
bebidas gaseosas) nos presen
ta los martes a las 10:40 p.m.
(felizmente) uno de los pro
gramas más soporíferos de
nuestra televisión. Imitar a
nuestros criollos no le cae

nadita bien. En el progra
ma inaugural presento a la
señora Chabuca Granda (ad
miradora de Pinochet), regia
como siempre y "flores van y
flores vienen". Habló como
de costumbre hasta por los
codos y no dijo nada nuevo.

También se presentó Lu-

A ETC, ETC, ETC.- La
televisión —al igual que

los otros medios de comuni
cación— es una presa gorda
para el Apra. Estaría por sa
lir al aire un nuevo progra
ma político producido por
Francisco Diez Ganseo Tá-
vara (secretario de prensa y
propaganda del PAP). Pre
tendiendo objetividad ten
dría como aliados a los mu
chachos de "Opinión Libre"
y a los hermanos Chirinos So
to. Estos últimos habrían
conseguido el auspicio comer
cial de una conocida fábrica
de licores.

• Monísimo.— Se le vio a
colores a Alfredito Bar-

nechea entrevistando al Pre
sidente Electo del Ecuador, el
populista Roldós. La mirada
de Alfredo era intensa y a la
vez algo soñadora. Y entre
pregunta y pregunta suspi
raba. Al final casi dice: "si

• Cada día esta peor la
cartelera cinematográfi

ca. Con películas más que
mediocres, los sufridos espec
tadores tienen que pagar las
continuas alzas en los precios
de los cinemas. Y la Munici

palidad bien gracias. . . De lo
que queda lo único bueno es
"Grupo de Familia" de Lu-
chino Visconti. Allí se ve una

soberbia actuación de Burt
Lancaster. El filme es el tes
tamento espiritual de un
gran cineasta. Veálo. . . .Tam
bién concita interés El Reino
de los Animales (no son los
que usted piensa) de Fran-
cois Bel y Gerard Vienne.
Película dedicada a la vida
de los animales europeos. Ca
si sin comentarios hablados,
la música y las imágenes se
transforman en una bella sin
fonía en colores. Búsquela en

los cines de barrio y si estira
el presupuesto lleve a los
niños. . . .De las alienantes
se lleva la palma: "Los Crí
menes del Clan Masón" (Hel-
ter Skelter). Trata del asesi
nato de la actriz Sharon Tate,
esposa de Román Polonsky
(El Inquilino). Es la recrea
ción sádica de uno de los
crímenes más espeluznantes
llevados a cabo en el "pa
raíso norteamericano".. . .Pa
ra los aficionados a la cien
cia-ficción se estrenó "La
Guerra de los Planetas". A-
provechando el éxito econó
mico de "La Guerra de las
Galaxias" los productores se
lanzan a la conquista del bol
sillo de los espectadores con
este tipo de películas. Ni chi
cha ni limonada. . . En vís
peras de la Navidad (cuando
más buscamos plata) un
banco es asaltado. El pagador
del banco que esta sobreaviso
se queda con la mayor parte
del dinero que iba a- ser ro
bado. Entonces el ladrón
comienza a buscar al paga
dor y lo amenaza de muerte.
Este lo hace encarcelar por
otro robo. Al final ¿quién
se queda con el molido? Eso

lo tiene que averiguar en "El
Estafador" que con la actua
ción de Elliot Gould, Chris-
topher Plummer y Susanh
York se ha estrenado esta se
mana . . .Película para femi
nistas, pero de las buenas,
es el reestreno de "Una
Mujer Descasada". Dirigida '
por Paúl Mazursky nos mues
tra a una excelente actriz Jill
Clayburgh, Premio a la mejor
actriz del Festival de Cannes

1978 y candidata al Oscar
que ganó Jane Fonda. Es lo
más recomendable de la carte
lera . . .Algunos "críticos"
deberían usar lentes: "El
Francotirador" es uno de los
engendros fascistas más gran
des que hemos visto. . . .Otros
filmes de interés son "El Gi
tano" producida y actuada
por Alain Delon que llega
por momentos a interesar. El
realizador es José Giovanni,
guionista y autor de relatos
policiales de la década de los
años sesenta. Filme artesanal.
Entretiene. . . La próxima se
mana incluiremos a los cines
club que nos deben enviar su
programación a tiempo.. . .



El proceso de reapertura a cuentagotas de las revistas clausuradas hace/4
meses no ha llegado todavía a Marka, Caretas, Equis y Kunan. Amauta entrevista
a Jorge Florez de Marka y a Enrique Zileri de Caretas sobre las razones que motivan
la clausura", y sobre los resultados de la huelga de hambre de los periodistas. )
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.JORGE FLORES:
C(gobierno
juega sucio53

AMAUTA.— Hace l" mes
el_ gobierno se comprome
tió a reabrir las revistas
pero todavía quedan 4 revis
tas clausuradas. ¿Qué opinas
de esta actitud del gobierno?

JORGE FLORES.- El go
bierno ha violado los acuer
dos. Ha jugado sucio con los
huelguistas. De todas mane
ras, dada la tremenda presión
que se generó con la huelga
de hambre, hemos logrado
doblarle el brazo al gobierno;
y está procediendo a abrir
con cuentagotas las revistas.

Creo que no es gratis que
el gobierno haya dejado para
el final a Marka, Caretas,
Equis y Kunan. Son las que
mas trabajo le cuesta abrir.

En el caso de Marka el go
bierno tiene una carga espe
cial para demorar su salida, en
la medida en que sabe que tie
ne una infiuencia poderosa
sobre la izquierda y el movi
miento popular.

¿Cómo evalúas tú esta
lucha donde han participado
revistas de diferente y hasta
antogónica posición política?

La huelga de hambre se hi
zo como un frente democrá
tico. La dictadura militar
clausuró los órganos de pren
sa, si bien por diferentes mo
tivos, cercenando la libertad
de prensa de una manera muy
drástica.

Con eso creó las condicio
nes para que haya una lucha
de muy amplio espectro. Ha
sido un frente democrático,
que por supuesto tiene sus
límites. Es una coinciden
cia sobre un punto con
creto. Es la necesidad de la
reapertura de las revistas la
que nos hace actuar conjun
tamente con la derecha.

¿hasta
cuando ^

la
clausura ?

%

Logrado ese objetivo, ca
da uno vuelve a su trinche
ra y allí reaparecen las di
ferencias ideológicas y polí
ticas que en mucho de los
casos son tremendamente an
tagónicas.

En un- folleto de reciente
publicación, Augusto Zim-
mermann te acusa de ne
gociar con el gobierno la
reapertura de Marka a cam
bio de dejar cerrado Kunan.
¿A que atribuyes tú esta '
calumnia de Zimmermann?

Viniendo de quien viene
una acusación de este tipo, la
verdad es que no me preocu
pa demasiado. Yo sé perfec
tamente quién es Zimmer
mann y qué cosa propone. La
principal diferencia que debo
zanjar con Zimmermann es
que él es Un reaccionario.

Sin embargo, eso no quiere
decir que desprecie el ataque
de Zimmermann. Creo que
hay que ponerlo en su sitio,
que hay que desenmascarar

lo. Y sobre todo teniendo en
cuenta que un ataque de es
ta naturaleza puede tener una
connotación negativa en tér
minos de la unidad de la iz
quierda.

Acá Zimmermann hace un
jueguito interno dentro de
Marka que es peligroso y
dañino y por eso es que no
sotros no lo vamos a dejar
pasar.

¿Cuál crees que es la per.s-
pectiva de la libertad de pren
sa en el país, en particular en
lo que se refiere al problema
de las revistas?

Yo pienso que la libertad
de prensa en el país ha sido
siempre precaria. Antes de la
nacionalización de los diarios
y durante la nacionalización
de los diarios. En la medida
en que tengamos un gobierno
de derecha, de cualquier ín
dole, la prensa en general, y
la prensa popular y revolu
cionaria en particular siempre
estará amenazada.

Yo creo que las perspec
tivas en el futuro no se
modifican de manera sustan
tiva. Sin duda que el juego
democrático nos es favorable,
y nosotros aprovecharemos
cada resquicio que nos da este
juego para seguir propagandi-
zando, trabajando en el nivel
de la conciencia popular y di
fundiendo las ideas socialis
tas.

.ENRIQUE ZILERI:
íígolpeamos
al gobierno'

AMAUTA.— Ha transcurri
do más de un mes desde que
se levantó la huelga de ham
bre con la promesa del go
bierno de una reapertura en
un plazo muy breve. Sin
embargo, cuatro de ellas per
manecen clau.suradas. ¿Qué
opinas. . .

E. ZILERI.— Está muy
claro que se ha violado la
palabra empeñada. Se habló
de plazos muy breves y el go
bierno ha incumplido su pia
fara. Ha incumplido en el
tiempo, y el tiempo es muy
importante entre otras
razones por la mera supervi
vencia económica. Pero pien
so que esta semana se abren
Equis y Marka, y que la pró
xima semana nos da luz verde
a nosotros.

¿Qué logró entonces la
huelga de hambre?

En primer lugar, yo creo
que logramos una especie de
comprensión entre todos los
que particioamos en esta ac
ción de protesta. Logramos
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QUIERE LA
verdad

La huelga de hambre de los periodistas dobló el brazo del gobierno.

realmente golpear al gobier
no. Le debe haber dolido.

Y luego, pienso también
que si no se hubiera hecho
esta huelga ¿hasta cuándo
hubiera durado la suspen
sión de las revistas?

¿Cómo evalúas la lucha
conjunta de revistas con dife
rentes posiciones políticas?

Esta es una experiencia ex-
cepcionalmente valiosa. Te
nemos una serie de puntos en
común en cuanto a la acti
vidad profesional misma, al
deseo de que haya una plura
lidad de opiniones en la
prensa, que haya una pren
sa independiente.

Yo creo que de alguna
forma las revistas debería
mos mantener, consolidar es
to^ en algún tipo de organiza
ción de prensa periódica, para
encontrar temas de interés
común, para mantener accio
nes conjuntas que van a bene
ficiar a todos.

¿De que sectores militares
provienen las resistencias a la
reapertura de Caretas?

De la Fuerza Aérea, según
todos los indicios. Ahora
cuando yo he conversado con
el Ministro de Aeronaútica, él
lo ha negado terminantemen
te. Me ha dicho que ésta ha
sido una decisión política to
mada por el gobierno.

O sea que no he tenido
una versión directa de la
Fuerza Aérea. Por el contra
rio, son versiones indirectas.
Y la verdad, es que hasta
ahora no tengo una expli
cación concreta de por que se
ha clausurado Caretas du
rante 4 ó 5 meses.

En un folleto reciente
mente publicado, Augusto

Zimmermann te acusa de
tener relación con los espías
chilenos. ¿Qué dices tú?

Yo le he iniciado un juicio
por difamación, porque hace
afirmaciones muy concretas.
Sobre eso, a Contreras, el que
era agregado naval de la em
bajada de Chile, yo no lo
conozco ni de vista. Además,
nunca he estado en Cabo
Blanco.

En la embajada chilena
sólo he estado en recep
ciones oficiales; y de vez en
cuando. Jamás en una reu
nión privada, ni en la casa
de ninguno de los diplo
máticos chilenos. Y si hubiera
estado no sería ningún delito.
Simplemente sucede que no
tengo ninguna vinculación
con la embajada chilena.

Lo que ha querido hacer
Zimmermann es estimular bo
las maliciosas que pretenden
involucrar a la revista en al
gún tipo de vinculación con
Chile. Por cierto, en la forma
más absurda, ridicula e idiota
que se pueda imaginar.

Zimmermann capta esta
especie de rumor y pretende
llevarlo al terreno de las afir
maciones. Muy bien, ahora
que lo demuestre ante el tri
bunal; si no, va preso.

Siempre queda la duda de
donde salió esa información
del espionaje, una informa
ción muy difícil de obtener.

De organismos del gobier
no peruano. Y pienso que es
to lo deben saber los analistas
de inteligencia nacional, por
que en algún momento —y
naturalmente nosotros mante
nemos Una total discreción-
pero hay un momento en que
hay un desliz y utilizamos las
mismas palabras, los mismos
términos que podrían dar un
indicio de donde vino cierta
información.

_ _ Además con esa informa
ción nosotros hicimos un ser
vicio a la imagen del país.
Apoyamos las acciones que
tomó el gobierno frente a
este caso.



batanas de hoy

CONVENCION

DEL FOCEP
por: Hugo BlancoLas masas simpatizan

tes del FOCEP que
le dieron el 120/o
en las elecciones pa
sadas, están por la
unidad de nuestro

Frente, están en con
tra de cualquier división. No
sotros, los del PRT-FOCEP,
estamos totalmente de acuer
do con ellas. En estos mo

mentos, el gobierno, los par
tidos de derecha y los de
más representantes de los
patrones, están buscando de
bilitar a las expresiones polí
ticas de los trabajadores; el
mejor regalo a ellos sería di
vidir al FOCEP.

Creemos que la única ga
rantía para la unidad de nues
tra organización es su funcio
namiento regular y democrá
tico en todos los niveles; por
eso nos esforzamos para que
esto se haga. Somos quienes
más exigimos la realización de
reuniones regulares del Comi
té Ejecutivo del FOCEP. Es
to es importante para que el
pueblo trabajador vea que el
Frente como un todo está
presente en las luchas popu
lares de cada día; es también
importante para que no se
emitan, en forma antidemo
crática e indisciplinada, decla
raciones en nombre del
FOCEP cuando en realidad
sólo corresponde a un sector
o una persona. Creemos que
el Comité Ejecutivo, con su
ejemplo, es quien debe ense
ñar a las bases qué es la de
mocracia de masas. Desgracia
damente hemos tenido poco
éxito en el impulso de las
mencionadas reuniones.

Por otra parte, también
nos esforzamos en que los
comités base tengan asam
bleas regulares y democráti
cas. Afortunadamente en esto
hemos tenido más éxito, las
bases del FOCEP tienen una
vida dinámica.

Esto último es muy im
portante, pues si en su
comienzo el FOCEP fue la
unión de algunos grupos de
izquierda, ahora es un mo
vimiento que abarca masas
unidas en su lucha y en su
sentimiento anticapitalista
contra el gobierno y los par
tidos de derecha como el
APRA y el PPC.

Por ello es muy significa
tivo que desde diversas bases
llegue la noticia de la pre
paración de convenciones lo
cales para discutir los proble
mas del pueblo trabajador y
cómo encararlos. Será un gran
paso adelante realizar el deseo
de esas bases de culminar en

una Convención Nacional del
FOCEP como último paso de
las convenciones regionales.

Consideramos que esta for
ma, ampliamente democrá
tica, es la mejor para man
tener y fortalecer la unidad
del Frente. También es la
mejor forma de avanzar en la
política de independencia de
clase sin sectores burgueses,
posición que fue y es la carac
terística del FOCEP. Con esto
el Frente habrá dado un paso
histórico hacia la formación
de la gran herramienta polí
tica y organizativa que buscan
las masas trabajadoras de
nuestro país.

Llamamos a todos los fo-
cepistas a impulsar estos es
fuerzos, los llamamos tam
bién a que nos ayuden a lo
grar gue el Comité Ejecutivo
se reúna para responder a es
tos anhelos de las bases.

Estamos seguros de que un
FOCEP democrático será el
mejor baluarte para la acción
unitaria con la militancia de

la UDP, del PC y de todos los
otros partidos y grupos de los
trabajadores. "Las masas re
claman la unidad porque
tienen fe en un mundo me

jor", dijo Mariátegui.
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vamos al grano

UN PAIS DE CABEZA

por: Martín LunaEste gobierno mili
tar nos dijo hace
ya varios años
que, debido a la
crisis, teníamos
que ajustamos el
cinturón. Como

consecuencia, en los últimos
6 años, los precios se han
multiplicado por siete y los
salarios sólo por tres. Esto,
según estadísticas oficiales.

Pero también las cifras pu
blicadas muestran que, mien
tras ei noventa y cinco por
ciento de los peruanos nos
ajustábamos el cinturón, los
bancos cuadriplicaban sus
utilidades. Es decir, que la cri
sis ha servido para que los
más dejen de comer y los
menos coman en plato hon
do. Lo que es inaceptable.

En la medida en que se
prolonga la agonía de este
gobierno en el poder, las co
sas se ponen más absurdas.
Un día nos enteramos que
"la solución" para el país
es exportar; e inmediatamen
te después las enlatadoras a-
nuncian que la leche que no
toman nuestros niños por el
alto precio, se está exportan
do a Bolivia y Ecuador.

El arroz importado y de
pésima calidad, no alcanza
para que el pueblo lo com
pre, pero el presidente del
Banco Central de Reserva
anuncia que no saben qué
hacer con los dólares; y que

probablemente se autorice a
importar televisores a colo
res, carros lujosos, perfumes
exquisitos, whisky y otros
licores. . . para que los
compre ¿quién? Los que han
comido en plato hondo gra
cias a la política del gobier
no frente a la crisis. Así,
pronto los generales tendrán
un Mercedes Benz gratis, en
vez del Dodge, los patrones
chuparán trago aún más fino
y sus mujeres olerán a París.
Todo esto, en medio de un
pueblo que o no tiene tra
bajo o no le alcanza lo que
gana.

El colmo de estos días es
el anuncio de la instalación
oficial del casino de juego.
Los casinos no son sino la
fachada de las mafias inter
nacionales. Aparentemente se
intenta convertir al Perú,
ahora sí, en un burdel. Con
timba, putas, droga y todo lo
demás. A eso nos dirige el
"gobierno humanista" de
Morales.

Es tiempo de poner otra
vez al Perú sobre sus pies.
Queremos un país en que to
dos trabajemos para que to
dos los peruanos coman, crez
can sanos, vivan limpiamente
y tengan derecho a expresar
se libremente y a decidir so
bre la marcha del país. Eso no
nos caerá del cielo. Por eso
hay que organizarse y luchar
políticamente, ahora mismo.
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Las filas sa^idinisias se engrasan con grandes cuntigenies de lü/us del pueblo, mientras la Guardia Nacional somocista redobla
la represión y teme las emboscadas sandinistas.

NICARAGUA:

el comienzo del fín
Por Rodrigo Núñez CLos ecos de la lucha

del Frente Sandinis-
ta nicaragüense, co
mienzan a rptumbar
en el resto de Améri
ca Central. La última
semana comandos

salvadoreños del "Frente Po
pular Farabundo Martí" y del
"Bloque Popular Revolucio
nario (BPR) tomaron los lo
cales de las embajadas de
Francia y Costa Rica en San
Salvador mientras el régimen
costarricense de Rodrigo Ca-
razo —autoproclamado cam
peón de los derechos huma
nos— volvía las armas contra
guerrilleros sandinistas, que
en número de diez fueron
apresados a 24 kilómetros de
San José de Costa Rica, cuan
do fugaban de la barbarie de
Somoza.

Informaciones de última
hora señalaban que casi la
mitad del territorio de Ni
caragua se hallaba en poder
del Frente Sandinista, here
dero del legendario movi
miento revolucionario coman
dado por César Augusto San-
dino. Sin embargo, el régimen
de Somoza sigue masacrando
al pueblo de Nicaragua, fusi
lando a cualquier sospechoso
de ser sandinista o incluso en
Esteli a inocentes escolares.
Casualmente éste fue el fac
tor detonante para que el

pueblo de Esteli, el mes pa
sado se levantara espontánea
mente y tomara la ciudad,
acudiendo en su refuerzo las
tropas guerrilleras sandinistas
que bloquearon los puntos de
acceso e impidieron otra
masacre de la Guardia Nacio
nal somocista contra ei pue
blo.

Somoza sostenido por el
imperialismo norteamericano
y la Guardia Nacional —aseso
rada por especialistas merce
narios— va siendo acorralado
por la oposición comandada
por el Frente Sandinista
(FSLN). Como se recordará
el asesinato somocista de Pe
dro Joaquín Chamorro direc
tor de "la Prensa" de Mana
gua, el año pasado, fue capita
lizado por la oposición bur
guesa a Somoza que consiguió
liderar a todas las fuerzas que
pretendían acabar con la más
larga tiranía actualmente en
el poder, de América Latina.
Sin embargo, esta oposición
burguesa que dirigía el Frente
Amplio de Oposición (FAQ)
demostró su línea concilia
dora con el supuesto "arre
glo" del imperialismo yanqui:
Somocismo sin Somoza. A
partir del asalto al Palacio
Nacional y la sublevación ge
neralizada de agosto-setiem
bre del 78, las fuerzas sandi
nistas adquieren verdadera
mente el papel protagónico

y director de las más amplias
capas populares, a la que la
oposición burguesa a regana-
dientes tiene que subordi
narse.

La unidad sandinista

Sin embargo, la experien
cia de agosto-setiembre de
muestra gue no basta la ele
vada fusión entre la vanguar
dia sandinista y las masas
sino que ésta debe traducirse
en mayores niveles de organi
zación. Por otra parte se vio
también la necesidad de una
dirección unitaria de las opera
ciones militares entre las tres
tendencias del frente. Las ten
dencias "Insurreccional",
"Proletaria" y "Guerra Po
pular Prolongada" reciente
mente acordaron constituir
una Dirección Nacional Con
junta que garantice la unidad
de mando. Paralelamente se
ha robustecido el papel de to
do el pueblo para el derro
camiento de la dictadura con
el Frente Patriótico Nacio
nal (FPN), que aglutinará en
la hora actual a todos los
sectores capaces de ser gana
dos a la lucha antisomocista.
También se ha conformado el
Movimiento Pueblo Unido
(MPU) que reúne a organiza
ciones políticas y gremiales
de masas que velaran por el
camino revolucionario y la

instauración de un gobierno
democrático y realmente po
pular. En el aspecto mili
tar también se ha aprendi
do desde las heroicas jornadas ,
de León, Esteli, Matagalpa,
Chinandega, cuando tantas vi
das de hijos del pueblo fue
ron segadas por los soldados
del genocida Somoza. Hoy
la impaciencia por acabar coi
el régimen de la dinastía So- j
moza ya no significará a-
plicar una táctica de guerra
convencional. La superiori
dad de las tropas de la Guar
dia Nacional^ armadas hasta
los dientes por los Estados
Unidos a través de Israel y
Alemania federal, exige —se
gún voceros sandinistas— el
ataque y el repliegue consi
guiente como lo demostró
acertadamente la última toma
de Esteli.

Los días están contados
para Somoza y las demás dic
taduras centroamericanas. Las
enseñanzas prácticas y los
consecuentes planteamientos
del Frente Sandinista se ex
panden como reguero de pól
vora. La importancia estraté
gica de la región para el im
perialismo, hacen imprescin
dible preveer acciones direc
tas de los marines como las
que combatió el heroico San-
dino hace 50 años. La soli
daridad internacional es más
importante que nunca.

LA REVISTA DE LOS TRABAJADORES

• Seguro Social ANTESALA DEL
INFIERNO

* Toquepala CRONICA
DE UN FRACASO

Mariátegui Y LOS ORIGENES DEL MOVIMIENTO
CAMPESINO

Y mucho más.

EDICIONES

mfím
CONTIENE:

Lo principal del debate
sobre el Capítulo del 'Traba
jo' de la nueva Constitución,
la propuesta de la izquierda y
el texto aprobado por el
APRA y el PPC.

agre i<Ui

leales
en ia.nu«va
constitución

EN TODOS LOS KIOSKOS
Precio: S/. 50.-
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los prohlémas del Apru son

graves para las elecciones.
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ENCUESTA ELECTORAL ■í'

apra y focep
crecen #:

El resultado tnás
saltante de una reciente
encuesta sobre opinión

política realizada en
Lima y Callao es el
conocimiento de la

influencia del
Apra y el Focep. La

encuesta fue realizada
por Peruana de Opinión

Pública (POP) en
febrero de este año y
sus resultados fueron

debatidos entre varios
constituyentes en el club

de Ls Unión hace
mes y medio.

El pueblo va viendo a la izquierda como su verdadera alternativa .L*a comparación
entre los resulta
dos electorales de
junio de 1978
con la encues
ta realizada por
POP en Lima-

' Caflao en febrero de 1979
revela dos hechos importan
tes. En primer, que dos
grupos políticos han aumen
tado su caudal de simpatizan
tes en el seno de la pobla
ción: el Apra y el FOCEP.

El Apra pasa del 26 al
Sio/o y el FOCEP aumenta
de 15 a ISO/o.

En segundo lugar, todos
los otros partidos ven mer
madas sus simpatías. El caso
más notorio es el del PPC,
que desciende del 31 al
200/0. Las agrupaciones de
izquierda disminuyen en la si
guiente proporción: el PCP de
6 a 40/0; el PSR de 8 a
30/0; y la UDP de 5 a 30/0.

En conjunto, los partidos
de izquierda mencionados,
bajan del 34 al 280/o.

Acción Popular, que no
, participó en las elecciones

para la Constituyente, apare
ce en febrero captando el
140/0 de la simpatía ciuda
dana. Es muy probable que
el 90/0 qiie pierde el PPC
constituya el grueso del por
centaje que recoje AP.

Estos resultados muestran
que la baja en la populari
dad del Apra que se espe
raba como consecuencia de su
deslucido papel en la Cons
tituyente, no es tal. Y que el
FOCEP (básicamente Hugo
Blanco) continúan en ascen
so a pesar del sistemático
silenciamiento de sus po
siciones por parte de la
prensa parametrada. Las po
siciones políticas, pues, se van
polarizando entre el Apra y
el FOCEP.

líderes
presidenciables

La misma encuesta, son
deó la opinión sobre los
líderes políticos con opción

a  la presidencia de la re
pública. Los resultados indi
can que los cuatro posibles
candidatos con mayores sim
patías individuales son Luis
Bedoya con 23^/0; Víctor
Raúl Haya de la Torre, con
220/0, Fernando Belaúnde
c#n 150/0 y Hugo Blanco
con 140/0.

Más atrás están Genaro
Ledesma (FOCEP) con 30/o,
Andrés Townsend y Luis
Alberto Sánchez del Apra
con 3 y 20/o respectiva
mente. Luego Héctor Cornejo
Chávez (DC) y Javier Diez
Canseco con lo/o cada uno.

EstoS resultados demues
tran varias cosas. Primero,
que la distancia entre Bedoya
—que ganó las elecciones en
Lima en junio de 1978— y
Haya de la Torre disminuye.
Segundo, que la popularidad
del anciano líder aprista es in
mensamente superior a la de
sus otros correligionarios
(Townsend y Sánchez en este
caso).

Teniendo en cuenta que
Haya está prácticamente des
cartado para tentar la presi
dencia de la república, es
claro que los problemas del
Apra son graves, no sola
mente porque la enfermedad
del "Jefe máximo" ha desa
tado una cada vez más abier
ta lucha entre diferentes ten
dencias en el PAP, sino
porque las posibilidades de
un triunfo electoral de ese
partido quedan melladas sin
la figura de Haya.

Dentro de la izquierda. Si
gue destacando nítidamente
Hugo Blanco. A pesar que
de la ventaja que le llevan
todavía los líderes de la
derecha, la situación puede
modificarse significativamen
te en caso de lograrse la uni
ficación de las diferentes ten
dencias de la izquierda en tor
no a un programa común y
una lista única.

Genaro Ledesma sigue —a
una apreciable distancia— en
popularidad a Blanco. Y por
ultimo aparece Javier Diez
Canseco, el más joven de los
líderes de la izquierda, a pesar

de que no tiene la edad que
exige la Constitución para
postular a la presidencia.

dime
por
quién
votas y...

otra parte de la encuesta
demuestra la relación que hay
entre los diferentes sectores
sociales y las simpatías polí
ticas.

En los estratos de ingresos
alto y medio, tomados en
conjunto, Bedoya tiene un
porcentaje de simpatizantes
de 490/0, Haya I80/0, Be
laúnde 150/0 y Blanco lo/o.

En los pueblos jóvenes la
relación varía radicalmente.
Blanco y Haya encabezan las
simpatías con 270/o cada
uno, mientras que Belaúnde y
Bedoya captan el 90/0 res-
prectivamente.

Esto ratifica los resultados
de la votación para la Consti
tuyente, donde Blanco, y la
izquierda, obtuvieron su ma
yor votación en los PP.JJ.,

votación obrera

Distritos con mayor
Población obrera

Votación por partidos
que se consideran de

izquierda (porcentajes)
FOCEP PSR PC(U) UDP

Puente-piedra
Carabayllo
Independencia
Villa María del Triunfo
Lurigancho
Comas
Ate
San Juan de Lurigancho
Agustino
San Juan de Miraflores
San Martín de Porras

10.9 15.8 11.2 2.5
22.5 13.2 7.1 5.3
43.6 6.8 7.7 5.7
26.1 14.2 7.3 3.8
15.0 7.1 10.5 7.6
34.8 7.5 8.0 4.3
14.1 10.7 6.3 11.8
23.8 9.2 8.5 5.1
22.2 10.3 9.4 6.4
21.0 11.3 7.2 4.8
22.8 8.5 6.7 6.3

NOTA.— Los porcentajes son sobre el total de votantes.

>§mi

¿dónde
está la
influencia
de la
izquierda?

La votación en Lima de
la izquierda en las elecciones
de junio pasado provino de la
clase obrera y los pobladores
de las barriadas. En base a
los resultados oficiales
AMAUTA ha elaborado el si
guiente cuadro donde apa
recen los 11 distritos limeños
que tienen mayor proporción
de población obrera.

particularmente en los que
tienen mayor población obre
ra. Y en las capas burguesas
y de clase media fue Bedo
ya quien se llevó las palmas.
Por su parte, el Apra obtuvo
una votación relativamente
más uniforme en los diferen
tes estratos de la población,
siendo el partido de la de
recha con mayor arraigo en
los sectores populares.

En cuanto al electorado
femenino, lo más notorio a
destacar es que mientras los
tres líderes de la derecha
—Haya, Belaúnde y Bedoya—
obtienen una proporción si
milar entre las simpatías mas
culinas y femeninas, Hugo
Blanco capta relativamente
pocos votos entre las mujeres.

En promedio, este con
junto de partidos recojen el
48^/0, casi la mitad, de la
votación en los distritos men
cionados. En los mismos lu
gares, el Apra alcanzó el 27.3
y el PPC 18.0. No tienen
por qué escandalizarse, pues,
los constituyentes de la de
recha cuando los representan
tes de la izquierda hablan de
la Asamblea a nombre de la
clase obrera y el pueblo.

Por otro lado, es notoria
la ventaja del FOCEP sobre
las otras fuerzas, cosa que ha
bía quedado claro en los re
sultados generales. Lo que
puede ser sorpresa para mu
chos es que la influencia del
FOCEP en Lima proviene
básicamente de los barrios
con mayor proporción de
población obrera. Y Lima
tiene el 70O/o del proletaria
do del país.

Y podría sorprender tam
bién el hecho de que el PSR
sea la segunda fuerza en esos
distritos. Queda como incóg
nita saber con quién están
las simpatías que captó el
PSR en junio pasado, pues ese
partido se dividió en dos
sectores, uno liderado por
José Fernández Salvatecci y
el otro por Leónidas Rodrí
guez.

La UDP, a diferencia de
lo que pensaron muchos sec
tores de izquierda inmediata
mente después de las elec
ciones, tiene una influencia
relativamente baja en el me
dio obrero y barrial.

El cuadro refleja la in
fluencia alcanzada por la
izquierda en los sectores
populares, en las eleccio
nes de junio pasado.

Aclaración
necesaria

Por un error involuntario,
en algunos ejemplares de está
edición la leyenda de la fo
tografía que ilustra el paro
de la FEB (Pág. 5) contiene
un error que nos apresuramos
a aclarar. Dicha leyenda debe
decir lo siguiente: "Los ban-
carlos pararon el lunes últi
mo exigiendo la reposicióni| i|
de los 57 despedidos de los | |
bancos". " '
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¡así funciona .el.
apro
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El parametraje pasa ahora por el local
del APRA. El martes 15 en La
Prensa, Rolando Pacheco Faura, Secretario
General de la Agrupación de
Trabajadores Apristas del Banco
de la Nación hacía un encendido
llamado a los "trabajadores concientes
y responsables" para no acatar el paro de
48 horas decretado por el Sindicato.
El mismo martes 15, Rolando
Pacheco aparece en la siguiente
página de la prensa pero ya no co no
dirigente aprista, sino como
funcionario del Banco. El "combativo
trabajador" resultó ser apoderado
-cargo a nivel de gerencia-, del Dpto.
de Sucursales y Agencias del Banco
de la Nación. ¡Nada Menos!
Este es el Apra ¿Qué les parece?
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despidos en diariosOtro despido de
periodistas, el pri
mero de la nueva
oleada que se pre
para en los perió
dicos, , se acaba
de perpetrar

en La Prensa.
Neptalí Muñoz, flamante

Secretario General del Sindi
cato de Empleados y Perio
distas de La Prensa, electo el
día 15 de Mayo por masiva
votación, recibió casi simul
táneamente su carta de des
pedida según el_ D.L. 22126,
el tristemente célebre decreto
de "inestabilidad laboral".

etapa. Esto es, sin cambiar
todavía el obsoleto sistema de
impresión del diario.

El despido, -y para pagar
los beneficios sociales se uti
lizarán loS dineros de
COFIDE— se implementaria
cuando el diario Ultima Hora
se independice de La Prensa
en lo que corresponde a ta-«
lleres, linotipo, lo que suce
derá a mediados de Junio.

Los directivos del diario en
un intento de desbaratar este
Sindicato como medida pre
via al despido masivo ^ue
tienen listo para las próxi
mas semanas, por el que que
darían en la calle más de 200
trabajadores, no vacilaron en
utilizar el dispositivo blan
diendo una supuesta falta
grave de este trabajador con
11 años de servicios.

La realidad es otra. Quispe
Correa habría dicho en una
reunión en la OCI que la
única manera de sanear la
caótica economía de La Pren
sa, es despidiendo el 40o/o de
trabajadores, en una primera

En todos los diarios están
esperando los préstamos que
va a otorgar COFIDE, para
despedir trabajadores. En La
Crónica, además de un Co
mité Reorganizador encabeza
do por Augusto Rázuri, el
hombre gris de la OCI, ya
estarían listas 80 cartas de
despido. En el Comercio,
alrededor de 100, en Expre
so 150, en Correo 130 y pre
parando el terreno, miembros
de Seguridad del Estado se
han dedicado al amedrenta
miento de los trabajadores de
los periódicos.
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¡j,, irubaiudorls de íofperiódicos nuevaménte con la espada de Da,noeles. Se preparan des
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